

## SOBRE EL HERMAFRODITISMO Y LA CAPACIDAD PARA EL MATRIMONIO

Muchos han sido los autores que, ya en artículos ya en obras generales, han tratado de ese tema. Si nos atrevemos a volver sobre él es con la esperanza de aportar algún dato nuevo que pueda servir para una solución definitiva.

1.—Entendemos por hermafroditismo un estado intersexual caracterizado por la existencia, en un mismo individuo, de órganos de la reproducción masculinos y femeninos.

Estos defectos se clasifican según las más modernas tendencias en dos categorías: hermafroditismo verdadero y pseudohermafroditismo. Veamos sus características:

A) *Hermafroditismo verdadero*. Es un estado bisexual caracterizado por la presencia en un mismo individuo de las gonadas de ambos sexos y los caracteres sexuales masculinos y femeninos en proporción aproximadamente equivalente<sup>1</sup>.

Se distinguen tres tipos de hermafroditismo verdadero: a) *Forma lateral*: con ovario en un lado y testículo en otro. b) *Forma unilateral*: cuando en un lado existen elementos testiculares y ováricos entremezclados (ovotestis) o separados y en el otro lado hay un ovario o un testículo. c) *Forma bilateral*: cuando existen un ovario y un testículo en ambos lados. Las gonadas pueden estar separadas o juntas y formando un ovotestis en uno o en los dos lados.

Según ALVAREZ-COCA el hermafroditismo verdadero es la máxima expresión de la intersexualidad y se desarrolla como consecuencia de un defecto del mecanismo genético, no del hormonal.

Las gonadas quedan localizadas en la cavidad pelviana o en el conducto inguinal pero nunca llegan al escroto. No existe al mismo tiempo espermatogénesis normal y folículos de Graaf maduros.

---

<sup>1</sup> ALVAREZ-COCA, *Las insuficiencias gonadales en el hombre* (Barcelona 1957), p. 286. Los datos fisiológicos de este trabajo proceden en su mayor parte de esta obra. Vid. también, MORROS SARDA, *Elementos de Fisiología* 5.ª ed. (Barcelona 1949); HOOKER, *A textbook of Physiology*, 17 ed. (Philadelphia 1956); SOULA, *Compendio de Fisiología*, ed. castellana (Barcelona, 1953). El hermafroditismo verdadero y pseudohermafroditismo no corresponden a la distinción clásica entre hermafroditismo perfecto e imperfecto sino que son una subdivisión de este último, aunque con las precisiones que de nuestro trabajo se deducen.